
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Rat 10.12.19 
TOP 14 Haushalt 2020 
 
Anrede 
Für unsere Fraktion werde ich kurz auf das laufende Haushaltsjahr zurückblicken, 
dann zum vorliegenden Beschlussvorschlag Stellung nehmen und abschließend auf die vor 
uns liegenden Aufgaben eingehen. 
 
Zunächst aber vielen Dank an Herrn Hollmeyer und Herrn Henkel, die durch laufende Berich-
te zum Stand des Haushalts im FiWiA und auch in Fraktions- bzw. Gruppensitzungen stets 
mit Auskünften zur Verfügung standen.  
Persönlich danke ich Susanne Lamers für fast drei Jahre vertrauensvoller Zusammenarbeit 
in der Gruppe CDU/GRÜNE. Diese Zusammenarbeit wird unsere Fraktion auch mit dem 
neuen Vorsitzenden Hendrik Lehners und seiner Fraktion gerne weiterführen. 
 
Der kurze Rückblick auf 2019: 
Herauszuheben bei den Beschlüssen 2019  sind: 
 

• Abschaffung der Straßenausbaubeitragssatzung, 
• die Beschlüsse zur Bauleitplanung für die Errichtung von WKAs 
• zur Bauleitplanung für Hahn-Lehmden „Am Dorfplatz“ 
• der Beitritt zum Bündnis „ Kommunen für biologische Vielfalt“ 
• die Bauleitplanung Wahnbek, Nördlich Feldstraße 
• das Konzept zur verträglichen Innenentwicklung 
• die Bauleitplanung „Erweiterung Gewerbegebiet Königstraße“ 
• Förderung von Wohneigentum  

 
Bei diesen genannten Beschlüssen des Gemeinderats  hat unsere Fraktion sich konstruktiv, 
entweder bei der Erarbeitung der den Beschlüssen zugrundeliegenden Anträge, oder bei der 
Beratung in den entsprechenden Gremien  oder Gruppensitzungen beteiligt. Viele der in der 
Gruppenvereinbarung CDU/GRÜNE vereinbarten Projekte finden sich hier wieder. 
 
   

 

B90/GRÜNE RATSFRAKTION, SEILERWEG 20, 26180 RASTEDE Fraktion im Rasteder Gemeinderat 
 
Gerd Langhorst, Fraktionsprecher 
Dr. Sabine Eyting, stellv. Sprecherin 
Jörn Benjes 
Jan Hoffmann 
Eckart Roese 
 
 
Seilerweg 20 
26180 Rastede 
+49 (4402) 3306 
+49 (160) 97749467 
gerdlanghorst@me.com 
www.gruene-rastede.de 
 
 
 

 

mailto:gerdlanghorst@me.com
kobbe
Textfeld
Anlage 4 zur Niederschrift Rat-ö-10-12-19



 
 
 
 

 

 
Aktuelle Situation des Haushalts: 
 
Der zur Beschlussfassung anstehende Haushalt 2020 kann  aktuell insgesamt als ein  
„Haushalt mit Augenmaß“ bezeichnet werden. 
 

• Eine Aufnahme von Krediten ist aktuell nicht erforderlich,  
• Verkaufspreise für den Göhlen sind sinnvoll angepasst worden 
• Anpassungen der Gebühren sind begründet und nachvollziehbar 
• Der Haushalt ist ausgeglichen  
• Die Schuldenlage vertretbar 

 
Unsere Fraktion wird dem Haushalt 2020 daher in allen Punkten 1 -5  zustimmen. 
 
Ausblick: 
 
Hier werden wir konsequent an der Bearbeitung der in Angriff genommenen Projekte arbei-
ten müssen. 
 
Genannt seien hier: 
 

• der Neubau einer Kita in Hahn-Lehmden 
• der Raumbedarf in unseren Schulen, 
• die Bauleitplanung Loy 
• die Umsetzung des Feuerwehrbedarfsplans, besonders die sog. Schwarz-Weiß-

Umgestaltung in den Feuerwehrhäusern und die Gebäude in Südbäke und Loy; 
• die Renovierung der Bäder, 
• der Raumbedarf der Verwaltung 
• die Nachnutzung des Geländes an der Mühlenstraße, 
• die weitere Beratung zur Verkehrsführung Raiffeisenstraße, 
• die Nutzung von Palais und Palaisgarten 
• die weitere Inwertsetzung des Schlossparks 
• die Zukunft des Rasteder Gemeindearchivs 
• der Breitbandausbau 
• die Fortschreibung des Flächennutzungsplans  
• und weitere.... 

 
Unsere Aufgabe wird es sein, unter Beachtung der Entwicklung der Konjunktur und der 
überhaupt von der Verwaltung leistbaren Umsetzung von Investitionen eine zeitliche und 
finanzielle Priorisierung dieser Projekte vorzunehmen und dann Schritt für Schritt zu be-
schließen. 
Hierzu wird unsere Fraktion weiterhin konstruktiv mitarbeiten.  
 

  
Gerd Langhorst 

 




